
福祸的演讲稿(模板7篇)
演讲，首先要了解听众，注意听众的组成，了解他们的性格、
年龄、受教育程度、出生地，分析他们的观点、态度、希望
和要求。掌握这些以后，就可以决定采取什么方式来吸引听
众，说服听众，取得好的效果。那么我们写演讲稿要注意的
内容有什么呢？下面小编给大家带来关于学习演讲稿模板范
文，希望会对大家的工作与学习有所帮助。

福祸的演讲稿篇一

大家晚上好!

大学生活是多姿多彩的，但也需要我们去把握和深人体会。
有人说：“平凡的大学生有着相同的平凡，而不平凡的大学
却有着各自的辉煌。”但，你可以选择平凡，但却不可以选
择平庸;可以的话，相信谁都想不平凡。那么，怎样才能使自
己的大学生活充实有意义，怎样做主自己的大学生活呢?我随
便谈谈个人的几点观点。

首先是要确立目标和计划，放远目光。古人有“志当存高
远”，毛泽东也有“风物长宜放眼量”。没有目标便没有前
进的努力方向，也毫无动力可言。计划目标，又可分为近期
和远期。如近期我要看完多少本书，这一个月我要学懂什么
知识，假期有什么实践打算等等。远期的如：争取毕业前拿
到自考文凭，人际关系网应该多大，实践能力应有达到怎样
的程度等等。而且，目标的实现又是一个个小怒表实现的连
贯过程。如一天记5个单词，到考前便可记到很多。但，这需
要坚持和毅力。

第一，是要放远眼光，是指不被暂时的情绪和心情所拖所沉
溺，要成就大事业，就必须大事抓紧，小事放松。如，不要
被上网玩游戏等所带来的满足感所一直沉溺，孰不知，暂时



满足的背后的更大的空虚。相信大家都有这种体会。

第二是树立就业危机感。我们总是在怪自己自己控力不强，
没有上进的动力。孰不知是自己的意识上没有清醒。有人会
说：“爱情是学习的动力”或“家境贫穷的学习的动力”等
等。其实，从直接意义上来说，就业危机感才是也应该是我
们上进的动力。我自己常想自己毕业以后究竟能干什么?又多
从报纸杂志上看到目前就业形势的异常严峻，所以心里很是
后怕。有人说目前找工作：要么有关系，要么有文凭，要么
有才能(技能)。而我们呢?文凭，只是大专;关系，相信在坐
的.大部都没有什么关系。所以，我们唯一的出路便是要有什
么才能。而这，就要问问自己：你学到了什么，你掌握了什
么?现在的问题不是我们不知道学什么，而是我们不想学。

第三，是要学知识与发展能力并举。以前是重知识而轻能力，
但现在不同了，恰相反，由于社会上影响，文凭要求的适当
下降，所以现在的很多大学生纷纷跑出外面找兼职。如果他
们是在不影响学习的前提下去的，那没话说，反而应该提倡。
但他们有些不是，为了一份端菜的服务生工作，不惜请假旷
颗，晚自习也不上。我身边就有这样的现象。现在，出现了
这样一种错位思潮，就是，在职的机关企业工作人员，纷纷
利用业余时间”充电“，而在校的大学生们却纷纷跑到社会
兼职。我觉的应该纠正这种思潮，归位。

此外，还有，就是，要多看看书和报纸杂志。了解最新社会
动态，知晓国家大事，掌握第一时间的时政经济新闻……是
的，这不仅对我们以后找工作容易有帮助，而且对我们本身
的工作也有帮助。广告是一们综合边缘性学科，我们做为未
来的广告人，就应该博学，什么都应该了解一下，并且要有
重点地突出模些领域学科!

好了，我今天的演讲也到此为止了。最后，只上一句话：”
路漫漫其修远兮，吾将上下而求索。“是的，送给我自己，
也与大家共勉!



福祸的演讲稿篇二

各位老师、各位同学：?大家好!能站在这里参加学生会的竞
选，我很高兴也很激动，更要感谢大家对我的支持和信任，
谢谢大家。我首先作一下自我介绍，我叫陈然，来自高一(1)
班，是(1)班班长、体育委员及治安部高一负责人之一。?泰
戈尔有句话：“天空中没有鸟的痕迹，但我已飞过。”而我
想说：“天空中没有鸟的痕迹，但我正在飞翔”。我这次竞
选的是学生会主席，作为同学们推荐的候选人，我自信我能
胜任学生会主席一职，在同学们的协助下，我相信我可以把
学生会的工作做得更好、更出色。我是一个十分有上进心人
的，任何事不做则已，做则一定做好。俗话说：“海阔凭鱼
跃，天高任鸟飞”。作为我自己，我需要一个更广阔的空间
来展示自己的能力。“欲穷千里目，更上一层楼”，只有站
得更高才会看得更远，我希望在更高的位置发挥更大的作用，
去带领学生会，把我们麻城一中的各项工作搞得更好。我的
话并不是空话，我认为我有能力实现我的诺言，无论在工作
上，还是学习上，我都有我的优势。在治安部工作了近一学
年，一路走来，不是鲜花满地，也不是荆棘密布，有的只是
波澜不惊，缓坡小溪。从以前只会按上级要求办事到现在能
独立策划、组织各种活动，我经历了一个由不会到会，同不
好到好的过程，现在工作起来总觉得游刃有余，得心应手。
在处理各种问题的时候我总会放开自己的思路，大胆的去想，
由于突破了常规，竟常常得到一些意想不到的效果。作为一
名干部，各个方面都要起到表率作用，当然也包括学习。所
以在学习上，我对自己的要求十分严格，我学习的时间比其
他同学少，常常要在别人复习功课的时候为工作而奔波，但
我合理的安排时间，在规定的时间内保质保量地完成各科作
业，并充分利用课余时间来搞竞赛，这样一来，我的成绩不
但没有掉，还提高了办事效率，正是由于这些原因我的成绩
一直排在年级前列，而且去年数学竞赛我拿了国家三等奖、
英语拿了二等奖。当然了，“人非圣贤，孰能无过”我在工
作中也出现过一些错误，但我敢于面对。通过老师、同学的
批评、帮助及自己的努力来改正，决不允许自己在同样的地



方跌倒两次。正是由于在胜利面前不骄傲，在失败面前不低
头，我才会在奋斗中迅速的成长和提高。2003届的学生会为
我校做出了重大的贡献，为我校赢得“省级示范学校”奉献
了许多，他们的成绩人人皆知。当然在成功的背后仍然隐藏
了一些问题。现在接力棒马上要传到我们手中了，他们未竟
的事业要由我们来完成，俗话说“长江后浪推前浪，一代新
人胜旧人”，我相信只要我们在吸收他们长处的基础上，与
时俱进、大胆创新、锐意进取、全心全意为大家提供优质服
务，学生会的各项工作将会干得更好、更出色。在这里我不
想向各位保证我以后将怎样工作，与其在这里说大话，倒不
如全心全意地投入到实际工作和学习中，把我们该做的'事都
做好，该处理的问题处理妥当。我会以成绩证明给你们看，
你们的选择是正确的。我校的百年校庆在即，又面临申请国
家级示范学校的重任，学生会需要一位有创新意识、有能力
的人来带领。同学们，我相信你们都能理解我现在的心情，
为了我的雄心壮志，为了麻城一中辉煌的明天，投上你们神
圣的一票吧!我的演讲完毕，谢谢大家!?

福祸的演讲稿篇三

在经济全球化和贸易全球化的同时，文化也在走向全球化。
于是，有人便开始担心，中国大开国门，会不会被这股“西
风”吹垮?传统会不会被西洋文化所同化?是福是祸都躲不过，
对待西方外来文化，我们应将它融入传统而并非取代传统。

闭关锁国，一味抵御外来文化已让大清帝国腐朽亡国，但尽
得洋风而舍弃传统又恐重蹈契丹之覆辙，所以唯一对策，便
是让西洋文化融入传统。它正如一剂强心剂，让中国文化得
以恒久发展和长盛不衰。

同样，对于全世界，我们也要坚持保护本国文化，也尊重他
国文化的原则。我们既不可数典忘祖，也不能随意鄙夷外来
的文化，否则将会产生狭隘的民族文化，这同样是可怕的。
日耳曼人对犹太人的杀戮和大和民族对中国人的屠城就是令



人扼腕的教训。这是人类的教训，沉痛的教训。

因此，对待文化，我们应求同存异，坚持融合而反对兼并，
这样才能使全世界文化得以发展和兴旺。

最后，想讲这么一则故事：话说塞翁得一胡马于边鄙，引之
而归。家有国马，国马高而善驮，胡马矮而善奔。若留胡马，
则恐其性烈伤国马;若弃之，则无善奔马焉。塞翁思良久，将
二马分而养，相得益彰，二马可同存矣!

福祸的演讲稿篇四

是啊，谁不是提起家乡就会有说不完的话;谁不是提起家乡就
会充满着感怀;谁不是提起家乡就会心情澎湃。

谁不思家乡亲!谁不言家乡美!谁不赞家乡好!

在我小的时候，我倚在妈妈的怀抱中注视着世界，我还完全
不知道“家乡”是什么意思，我仅仅是喜欢跟着大人们去赶
集，仅仅是喜欢和伙伴们在田间山头嬉戏，仅仅是喜欢自己
的家。春天，在桃花烂漫中去寻找蝴蝶;夏天，在袁河之水中
去追逐清凉;秋天，在浩淼太湖之下去寻觅湖藕;冬天，捧起
那一碗热辣辣的小猪肉……在我小的时候，我心中的罗坊，
美味、甘甜、宁静。

慢慢的，我终于长大了，我终于系上了我一直羡慕的红领巾，
老师郑重的对我说：从今天起，你就是个少先队员!我望着老
师，那个时候的我还完全不能理解老师的郑重……直到后来，
我终于去了《罗坊会议旧址纪念馆》。我才突然明白，原来，
美味、甘甜、宁静都是用英雄的鲜血换来;原来，红领巾才会
红的那么鲜艳;原来，我的家乡有着如此光荣的革命传统。这
个时候在我心中的罗坊，是那么的伟岸、那么的挺拔，他在
我心中就是那铮铮铁骨的汉子!



仿佛突然间我就读初中了，在我用我的脚步从初一丈量到初
三时，我总莫名其妙的感觉我的时间和空间都在飞速变化，
我有时甚至都怀疑我产生了错觉，我开始觉得整个世界都在
伸展，正在不断伸展出那无穷的充满力量的枝桠。那个铮铮
铁骨的汉子，正迈开他那坚实的步伐，扯着我迎着潮流飞速
前行。曾经很少出现的高楼开始林地，新农村建设大举开展，
中心镇工作如火如荼;一条条水泥道路、一座座坚实桥梁、一
排排挺拔绿树，仿佛血管，将罗坊的各个角落进行联通;联合
收割机、公园广场、集中精英力量办学，三个完全不搭架的
东西跳进了我的脑海;创新、发展、和谐，我觉得我已经找不
到更多的词来形容这些带给我冲击力的变化，在我的心中，
只剩下一个声音在不断的呐喊：夸父逐日!我的家乡，你就是
我心中的夸父!

我爱你，我的家乡。

在你的养育下，我已茁壮成长。

我爱你，罗坊。

在你的呵护下，我将点燃希望，放飞梦想。

福祸的演讲稿篇五

1、内容上的现实性 演讲稿是为了说明一定的观点和态度的。

2、情感上的说服性 演讲的目的和作用就在于打动听众，使
听者对讲话者的观点或态度产生认可或同情。

3、特定情景性 演讲稿是为演讲服务的，不同的演讲有不同
的目的、情绪，有不同的场合和不同的听众，这些构成演讲
的情景，演讲稿的'写作要与这些特定情景相适应。

4、语言、结构 演讲稿还要在情绪上具有较强的感染力，语



言上做到生动感人。 演讲稿的结构。演讲稿的结构通常包括
开场白、正文、结尾三部分。 开场白是演讲稿中很重要的部
分。好的开场白能够紧紧地抓住听众的注意力，为整场演讲
的成功打下基础。常用的开场白有点明主题、交代背景、提
出问题等。不论哪种开场白，目的都是使听众立即了解演讲
主题、引入正文、引起思考等。 演讲稿的正文也是整篇演讲
的主体。主体必须有重点、有层次、有中心语句。由于演讲
材料是通过口头表达的，为了便于听众理解，各段落应上下
连贯，段与段之间有适当的过渡和照应。 结尾是演讲内容的
收束。它起着深化主题的作用。结尾的方法有归纳法、引文
法、反问法等。归纳法是概括一篇演讲的中心思想，总结强
调主要观点;引文法则是引用名言警句，升华主题、留下思
考;反问法是以问句引发听众思考和对演讲者观点的认同。
演讲稿的结尾也可以用感谢、展望、鼓舞等语句作结，使演
讲能自然收束，给人留下深刻印象。

同学们： 著名的数学家华罗庚爷爷曾经说过一句很富有哲理
的话：“勤能补拙是良训，一分辛劳一分才。”这句话给我
们以很好的启示：聪明的人不一定都成才，笨的人不一定不
能成才，成才的关键是勤奋。 当然，人与人之间，智力是有
差别的，有的人敏锐，有的人迟钝。敏锐的人，如果不学习，
也会变得迟钝的。迟钝的人，如果勤学苦思，也会变得敏锐
起来。试看古今中外成名成家的人，哪一位不是勤学苦练才
有成就的呢?在他们走过的道路上闪烁着勤奋的光芒。伟大的
发明家爱迪生，上小学时，老师说他脑子笨，难有成就。可
是爱迪生毫不气馁，刻苦钻研，勤奋求学，经过不懈的努力，
终于成为一个伟大的发明家。成名以后，有人认为他是一个
天才，可是他却笑着说：“天才等于九十九分血汗加一分灵
感。”从这句话里我们看出：勤奋，刻苦才是成功的要素。

福祸的演讲稿篇六

 随着经济的日益发展，平湖已变得越来越美丽，马路上车



辆川流不息的景象随处可见。然而由于有些人交通安全意识
的淡薄，在车水马龙的马路上演了一幕幕不可挽回的悲剧。
当你看到一个个鲜活的生命消失于车轮之下，当你发现一阵
阵欢声笑语湮没在尖锐的汽笛声中，当你面对那些触目惊心
的场景时，能不感到痛心疾首吗？道路交通安全事故依然是
各种事故领域的“头号杀手”。而导致悲剧发生的一个重要
原因，就是我们欠缺安全防卫知识，自我保护能力差，因此
对少年儿童进行安全教育的.形势相当紧迫。有专家指出，通
过安全教育，提高我们小学生的自我保护能力，80%的意外伤
害事故是可以避免的。为加强对中小学生的安全教育，1996
年2月，国家教委、公安部等六部委联合发出通知，把每年3
月最后一周的星期一定为全国中小学生安全教育日，建立全
国中小学生安全教育制度，敦促安全教育工作的开
展。    红灯短暂而生命长久，为了更好地宣传交通安
全法规，增强学生交通安全意识，教育部将今年3月28日中小
学生安全教育日主题定为“增强交通安全意识，提高自我保
护能力”。为了更好地宣传交通安全知识，更好地珍视我们
生命，在此，学校向全体师生发出倡议：1、我们要认真学习
交通安全的法律法规，遵守交通规则，加强安全意识，树立
交通安全文明公德；2、当我们徒步行走于人来车往的马路时，
请时刻保持清醒的头脑，不在马路上嬉戏打闹；3、当我们时
马路时，多一份谦让与耐心，不闯红灯，走人行横道，绝不
能为贪一时之快，横穿马路；4、严禁12周岁以下的学生骑自
行车。放学回家一定要排好路队。       记得有一
个故事。几个学者与一个老者同船共渡。学者们问老者是否
懂得什么是哲学，老者连连摇头。学者们纷纷叹息：那你已
经失去了一半的生命。这时一个巨浪打来，小船被掀翻了，
老者问：“你们会不会游泳啊？”学者们异口同声地说不会。
老者叹口气说：“那你们就失去了全部的生
命。”     虽然这只是一个故事，但其中蕴含的哲理
却耐人寻味。灾难的发生对每个人来说，不分贫富贵贱，不
论性别年龄。孩子、学子、工人、知识分子，人民公仆……
无论咿呀学语，还是学富五车，无论幼小纤弱，还是身强力
壮，如果缺少应有的警惕，不懂起码的安全常识，那么，危



险一旦降临，本可能逃离的厄运，却都会在意料之外、客观
之中发生了。      遵章守纪，就是尊重生命，尊重
自我。当我们能做到这一切的时候，我们的社会便向文明的
彼岸又靠近了一步。重视交通安全，是我们每个人的义务，
更是我们每个人的责任。让我们携起手来呵护这文明之花，
让我们远离伤痛，珍爱彼此的生命吧。     今天是第
十个全国中小学生安全教育日，我们希望这个日子能够再次
唤醒同学们对交通安全的重视。大地苏醒，春风又绿。我们
要把平安的种子撒播进自己的心田。当它发芽开花、长成参
天大树，我们必将收获更多的祥和、幸福和安宁。

福祸的演讲稿篇七

佛曰：“一花一世界，一叶一菩提。”世上无论是花还是叶，
只不过是出发点不同，看待问题的角不同而已。福和祸是相
互联系相互转化的，它们是在一条平行线上的，不远不近，
福降临的同时，祸也离之不远了，主要是看你用什么样的心
态去看待。

古人云，“世间本无事，庸人自扰之”。我们要用一颗平常
心去面对人世间突如其来意想不到的福与祸。

诗人王维一生坎坷，只因他敢于面对，才有了“行到水穷处，
坐看云起时”的佳句。司马迁受宫刑，终著《史记》;勾践卧
薪尝胆，终能灭吴;屈原被放逐，乃赋《离骚》，孙膑残腿，
才有旷世《兵法》。

生活就像一杯水，悲观者会说，只剩一杯了，乐观者会说，
还好，还剩一杯。

动物园里的动物，用自由换来了安逸的生活;温室里的花朵，
用逃避换来了娇艳欲滴;又比如现在的小孩子，吃到小食品是
福，危害到健康就是祸;我们的学习，因补课得到更多知识是
福，因此失去快乐的童年是祸;考试打高分是福，考后骄傲影



响以后学习是祸;大人忙碌赚钱是福，失去亲人间的相聚是
祸;生活富裕是福，担心受怕被偷被别人算计是祸。任何事物
都有两面性，就看你如何去选择。

大海有波澜壮阔也有风暴骤起，天空有博大深邃也有乌云密
布，月有阴晴圆缺，人有旦夕祸福，只看我们如何去面对。

福和祸的含义是多种多样的。在我看来，福和祸是相互对立
相互统一的，可以互相转换，祸是福的根源，福是祸的结果，
福可以给人们带来快乐，祸也可以体现我们的承受能力，锻
炼我们的意志力。一个人只有克服了祸，才能获得成功，这
才是真正的褔。

祸中有福，福中有祸，伏羲早在五千年前，就曾说过，祸福
相依，这句话反映了无数人的人生，福祸相依真是形影不离
呀!


